



Fondée en 1903
Affiliée au Comité National Olympique & Sportif Français
Agréée par le Ministère chargé des Sports

RAPPORT MORAL – SAISON 2011/2012

C'est donc la seconde fois que nous nous retrouvons ici à Liévin pour notre Assemblée Générale statutaire qui sera également la dernière de l'olympiade avant les élections qui interviendront à la fin de cette année civile. J'adresse mes plus sincères remerciements à M. Pierre Reynaert, Président de la Ligue du Nord-Pas de Calais épaulé par son Comité Directeur, d'avoir bien voulu prendre en charge cette organisation.

La vie fédérale a été marquée, cette saison, par quelques changements à la tête de plusieurs commissions. Jean-Bernard Hurou a remplacé Claude Fath à la Communication, pour la Sportive Blackball Jean-Claude Guilbaut a succédé à Mme Marie-Paule Gros et Jonathan Montel a pris les rênes de la Commission Sportive Carambole.

Un changement important interviendra également à la fin de cette saison. En effet, notre Directeur Administratif, Jean-Louis Le Quéau fera valoir ses droits à la retraite. En notre nom à tous, je tiens à le remercier pour ces onze années passées dans nos locaux à Vichy et je lui souhaite une bonne et heureuse retraite. C'est Madame Véronique Cardineau qui lui succédera à ce poste et tous nos encouragements lui sont adressés pour ses nouvelles fonctions.

Comme vous avez pu le lire dans le rapport de notre Expert Comptable, l'exercice financier de la saison 2010-2011 s'est terminé par un déficit avoisinant les 50 000 €uros. Ajoutés aux 22 000 de la saison 2009-2010, nos réserves ont fondu comme neige au soleil. Notre situation est alarmante. Les dépenses sur certains postes ont littéralement explosées. En particulier celles relatives au fonctionnement de notre fédération. Les charges salariales et patronales ont augmenté d'environ 32000 €uros sur l'exercice de la saison 2010-2011. Cela s'explique par les faits suivants : le remplacement de Véronique pendant son congé maternité et la fin de l'emploi aidé de Rose Marie. Après en avoir discuté avec Véronique, elle m'a assuré qu'avec la nouvelle gestion des licences qui sera mise en place à compter du 1^{er} septembre 2012, elle et Rose Marie pourront assurer le bon fonctionnement du secrétariat. En conséquence et en concertation avec le Président-Adjoint, j'ai pris la décision de ne pas pourvoir au remplacement de Jean-Louis Le Quéau. Néanmoins, si la situation l'exigeait et si de nouvelles directives gouvernementales voyaient le jour quant à de nouveaux types d'emploi aidés, la situation pourrait être revue.

L'autre poste sur lequel j'ai également pris la décision de limiter les dépenses concerne la revue fédérale. Dans les formes de réalisation et de diffusion que nous avons toujours connues, cela représente une dépense d'environ 80 000 €uros chaque saison ; soit environ 10% du budget fédéral. Nous ne pouvions pas continuer dans ce sens. Jean-Bernard Hurou s'est activement penché sur cette question. Après avoir défini une nouvelle stratégie de communication et lancé un appel d'offres, c'est la société Ditipi qui a été retenue. La nouvelle version de la revue sera dématérialisée, mise en ligne sur le

site fédéral et diffusée par courriel. Le coût de réalisation sera d'environ 40 000 €uros par saison. Le 1^{er} numéro devrait paraître au cours de ce mois de juin.

Au plan sportif, nos représentants ont, au cours de cette saison, remporté un nombre très important de titres et de médailles dans les différents championnats internationaux auxquels ils ont participé. Qu'ils en soient ici sincèrement remerciés pour avoir brillamment représenté nos couleurs. Le détail des titres et des médailles figure dans le rapport annuel des responsables des commissions sportives.

Le projet Bowling, Billard, Squash vous a été présenté lors du colloque des Présidents de Ligue au mois de novembre dernier. Beaucoup de choses ont changé depuis ; c'est pourquoi ce point a été mis à l'ordre du jour de notre Assemblée Générale. Maxime Cassis nous en donnera les détails et l'AG devra se déterminer sur la position que nous devons avoir quant au maintien de notre engagement dans ce dossier.

C'est la dernière Assemblée Générale avant le renouvellement du Comité Directeur qui interviendra au mois de décembre 2012. Je tiens à remercier les membres du Comité Directeur pour le travail effectué tout au long de cette olympiade.

Ne perdons jamais de vue que notre mission est de valoriser la fonction éducative et sociale de notre sport avec la promotion chez les jeunes, et aussi de valoriser le bénévolat et l'éthique sportive.

En conclusion, il nous appartient à tous de suivre les valeurs du sport, à savoir : le Respect – la Tolérance – l'Altruisme et la Convivialité.

Christophe ZEIDEL